



Die Schüler der 7b der Hedwig-Dransfeld-Schule nehmen an dem Projekt „Schüler machen Zeitung“ teil und erstellen dabei ihre eigene Zeitungsseite. • Foto: Hochwald

Schule aus Schüler-Sicht

7b der Hedwig-Dransfeld-Schule lässt beim Schüler-machen-Zeitung-Projekt tief blicken

WERL • Morgens die Zeitung aufschlagen und zur Abwechslung mal die eigenen Artikel lesen. Das können die Schüler der Klasse 7b der Hedwig-Dransfeld-Schule bald. Die LWL-Förderschüler nahmen in den vergangenen Wochen an dem Projekt „Schüler machen Zeitung“ teil. Mehrere Wochen lasen die Siebtklässler regelmäßig im Unterricht den Soester Anzeiger. Im Rahmen der Unterrichtsgestaltung wurden

die Schüler zu Experten der unterschiedlichen Rubriken. „Es war interessant, die verschiedenen Vorlieben der einzelnen Schüler kennen zu lernen. Manche lesen am liebsten den Sportteil, andere mögen die Yourzz-Seite“, sagt Lehrerin Beate Abel. Die Schüler hätten gemerkt, dass die Zeitung auch etwas für sie zu bieten hat, freut sich die Pädagogin: „Es war ein toller Prozess.“

Dann hieß es für die Schüler

selber Zeitung zu machen. Natürlich wollten sie nicht über irgendein Thema schreiben. Besonders, wie die Förderschule selber und ihre Schüler, sollte auch die Schüler-machen-Zeitung-Seite werden.

Besonderes Thema für besondere Schüler

Als Thema wählten sie sich die Vorstellung ihrer Schule aus ihrer persönlichen Sicht.

Statt auf den pädagogischen Leitzielen der Schule oder den besonderen Förderungen für die körperliche und motorische Entwicklung der Schüler, liegt der Fokus der Artikel auf Themen und Aspekten, die direkt aus der Welt der Schüler kommen. So beschäftigt sich ein Artikel mit dem Schulkiosk und ein anderer mit der Theater AG. Wieder ein anderer Schüler schrieb über die Bücherei. Eben über all die Themen, die den Schü-

lern in ihrem Tagesablauf wichtig erscheinen.

Natürlich standen auch die verschiedenen Textsorten, wie Interviews, Reportagen und Kommentare auf dem Stundenplan. Außerdem lernten die Schüler, wie jemand richtig zitiert wird und wie lang oder kurz ein Text werden darf.

Ein Höhepunkt für die Schüler war der Besuch des Druck-Zentrums in Rhyern • **how**